



Duisburg, den 31. August 2009 / Newsletter

doxs! schule – Dokumentarfilm macht Schule

Dokumentarfilmbildung, Medienkompetenzvermittlung, Sprachförderung – seit fünf Jahren engagiert sich doxs!, die Kinder- und Jugendsektion der Duisburger Filmwoche, für Dokumentarfilme im Klassenzimmer.

1. doxs! schule Projekte im Schuljahr 2009/10
2. doxs! bilderbildung im Oktober/November 2009 für LehrerInnen

1. doxs! schule Projekte im Schuljahr 2009/10

doxs! schule findet im Schuljahr 2009/10 erstmals überregional statt. Neben Schulen in Duisburg engagieren sich die doxs! schule-Filmemacher und -MedienpädagogInnen nun auch in Bochum, Dorsten, Dortmund und Schloss Holte-Stukenbrock für Dokumentarfilmbildung und Medienkompetenzvermittlung.

Im Grundschulbereich ist doxs! schule an vier Schulen mit verschiedenen Projekten unterwegs:

doxs! dokus pokus versucht über das gemeinsame Sehen und Diskutieren von Filmen, kleinen Kameraübungen und erlebnispädagogischen Aktivitäten wie dem Basteln von Daumenkinos der Zauberei filmischer Techniken auf die Spur zu kommen.

doxs! dreh DU ermöglicht GrundschülerInnen durch das Drehen eigener kurzer Dokumentarfilme das spielerische Kennenlernen der Dokumentarfilmgattung aus der Innenperspektive.

An weiterführenden Schulen ist doxs! mit neuen und etablierten Projekten präsent: Das Fotoprojekt doxs! ichbilder fokussiert das dokumentarische Bild und setzt sich mit dem Thema „Portrait und Selbstdarstellung, Abbildung und Identität“ auseinander. Das neue Projekt wird von der Fotokünstlerin Bettina Cohnen künstlerisch betreut.

doxs! kritik fördert den differenzierten Blick auf das Gesamtkunstwerk Film mit all seinen Mitteln. Durch den Aufbau und die Begleitung einer Schüler-Onlineredaktion für Dokumentarfilm führt doxs! SchülerInnen an das Schreiben von Filmkritiken heran. Das Hauptschul-Projekt doxs! berufe.bilder.stadt unterstützt durch die Portraituren von Berufsbildern im eigenen Stadtteil die aktive Auseinandersetzung mit der beruflichen Zukunft.

doxs! hörbilder findet dieses Jahr zum dritten Mal statt. Das Projekt widmet sich den nicht-visuellen Elementen des Films und will so für die akustischen Mittel des Dokumentarfilms sensibilisieren.

2. doxs! bilderbildung im Oktober/November 2009 für LehrerInnen

doxs! will den Einsatz von Dokumentarfilmen im Unterricht weiter vorantreiben. Mit der Medienfortbildung doxs! bilderbildung richtet sich doxs! auch an LehrerInnen und ErzieherInnen.

An vier Terminen vermitteln die doxs!-MedienpädagogInnen Grundlagen der Filmbildung und stellen konkrete Einsatzmöglichkeiten von Dokumentarfilmen im Unterricht und deren Möglichkeiten zur Förderung von Medien- und Sprachkompetenz vor.

Ein Modul der Fortbildung ist der Präsentation der preisgekrönten DVD „Krieg in den Medien“ gewidmet. Im Rahmen der Duisburger Filmwoche stellt der DVD-Entwickler Leopold Grün vor, wie mit diesem multimedialen Angebot (einem Kooperationsprojekt der Bundeszentrale für politische Bildung und der Freiwilligen Selbstkontrolle Fernsehen) im Unterricht zum Thema Gewalt und Krieg gearbeitet werden kann.

Mehr Informationen zu doxs! schule-Projekten können sie per E-Mail: filmwoche@stadt-duisburg.de oder telefonisch: +49-(0)203-283 41 64 erfragen.

Mit besten Grüßen
Ihr doxs! Team

Schon auf unserer Seite?:

www.do-xs.de

www.dokyou.de

www.duisburger-filmwoche.de